

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan pada bab sebelumnya, serta pembahasan yang di sertai dengan teori dan konsep yang mendukung mengenai penelitian ini yang berjudul pengaruh jiwa kewirausahaan dan kompetensi wirausaha terhadap keberhasilan usaha ditengah wabah covid-19 pada umkm jamur tiram (studi kasus di kecamatan jalancagak kabupaten subang), maka didapatkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Tanggapan responden selaku umkm jamur tiram di kecamatan jalancagak kabupaten subang mengenai variable jiwa kewirausahaan tergolong pada kategori “baik”. Dengan kata lain kemampuan dalam menanamkan nilai-nilai kewirausahaan pada para pelaku umkm jamur tiram dinilai sudah baik. Dari 5 indikator, skor tertinggi berada pada indikator “memiliki inisiatif” sedangkan indikator terendah berada pada indikator “Memiliki motif berprestasi”. Hal ini menunjukkan meskipun sudah baik ternyata masih ada hal yang memang perlu diperhatikan dan dilakukan dalam membenahan dalam hal Memiliki motif berprestasi.

2. Tanggapan responden selaku umkm jamur tiram di kecamatan jalancagak kabupaten subang mengenai variable kompetensi wirausaha tergolong pada kategori “baik”. Dengan kata lain kemampuan para pengusaha dalam melakukan kompetensi

wirausaha untuk kelangsungan usaha mereka dinilai sudah baik. Dari 4 indikator, skor tertinggi berada pada indikator “human relation competence” sedangkan indikator terendah berada pada indikator “finansial competence”. Hal ini menunjukkan meskipun baik ternyata masih ada hal yang memang perlu diperhatikan dan dilakukan pembenahan secepatnya yaitu dalam hal finansial competence.

3. Tanggapan responden selaku umkm jamur tiram di kecamatan jalancagak kabupaten subang mengenai variable keberhasilan usaha tergolong pada kategori “sangat baik”. Dengan kata lain kemampuan para pengusaha dalam dalam mencapai keberhasilan usaha mereka dinilai sudah sangat baik. Dari 8 indikator, skor tertinggi berada pada indikator “yakin” sedangkan indikator terendah berada pada indikator “pandai membuat keputusan”. Hal ini menunjukkan meskipun sangat baik ternyata masih ada hal yang memang perlu diperhatikan dan dilakukan pembenahan secepatnya yaitu dalam hal mengenai membuat keputusan yang baik.

4. Secara simultan, jiwa kewirausahaan dan kompetensi wirausaha berpengaruh secara signifikan terhadap keberhasilan usaha pengusaha pada pelaku umkm jamur tiram di kecamatan jalancagak kabupaten subang. Hal ini di perkuat oleh kompetensi wirausaha secara parsial berpengaruh terhadap keberhasilan usaha secara signifikan pada pelaku umkm jamur tiram di kecamatan jalancagak kabupaten subang.

## 5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah dibuat oleh penulis maka selanjutnya penulis memberikan saran yang dapat berguna mengenai pengaruh jiwa kewirausahaan dan kompetensi wirausaha terhadap keberhasilan usaha ditengah wabah covid-19 pada umkm jamur tiram (studi kasus di kecamatan jalancagak kabupaten subang) yaitu:

1. Jiwa kewirausahaan pada para pelaku umkm jamur tiram di kecamatan jalancagak kabupaten subang termasuk dalam klarifikasi baik, Namun para pelaku umkm jamur tiram di kecamatan jalancagak kabupaten subang ini hendaknya melakukan peningkatan dalam rasa percaya dirinya untuk tujuan berkembang usaha di masa yang akan datang. Hal ini bisa dilakukan melalui seminar usaha, pameran kewirausahaan, melakukan survey lapangan secara langsung untuk melihat peluang apa yang dirasa bisa dimanfaatkan, dan bergabung dengan komunitas bisnis.
2. Kompetensi wirausaha pada pelaku umkm jamur tiram di kecamatan jalancagak kabupaten subang termasuk dalam klarifikasi baik. Namun para pelaku umkm jamur tiram di kecamatan jalancagak kabupaten subang ini hendaknya melakukan peningkatan dalam bidang finansial competence atau mengatur keuangan agar kinerja usaha semakin tinggi dengan mengikut sertakan para umkm jamur tiram dalam setiap pelatihan-pelatihan dan seminar-seminar.
3. Keberhasilan usaha pada para pelaku umkm jamur tiram di kecamatan jalancagak kabupaten subang sudah termasuk dalam klasfikikasi sangat baik, Namun para pelaku

umkm jamur tiram di kecamatan jalancagak kabupaten subang ini hendaknya melakukan peningkatan dalam Pandai membuat keputusan, dengan tujuan agar keputusan yang di pilih tidak salah. hal ini bisa dilakukan cara mencari informasi melalui internet, pengusaha lain, melalui seminar atau pelatihan - pelatihan.

4. Jiwa kewirausahaan berpengaruh dan kompetensi wirausaha berpengaruh signifikan terhadap keberhasilan usaha pada pelaku umkm jamur tiram di kecamatan jalancagak kabupaten subang. Pada kondisi ini pelaku usaha seharusnya bisa di manfaatkan pelaku usaha untuk lebih mampu menerapkan jiwa kewirausahaan dan kompetensi wirausaha, agar mecapai suatu keberhasilan usaha.

